

Réunion de la Délégation du Bureau de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie

Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF)

Virtuel

23 mai 2023

Délégation québécoise

- M^{me} Chantal Soucy, vice-présidente de l'Assemblée nationale du Québec (ANQ) et présidente du Réseau des femmes parlementaires de l'APF

Contexte

Le Bureau de l'APF comporte une Délégation du Bureau, composée du Président, du Premier Vice-président, du Délégué général, des Vice-présidents et du Trésorier. Elle exerce, entre deux réunions du Bureau, tous les pouvoirs délégués par celui-ci, et rend compte des décisions prises lors de la réunion suivante. Elle propose au Bureau des modifications des activités et du budget annuel de l'Assemblée.

Objectifs et résultats

Préparer les prochaines rencontres de l'APF.

- Les discussions ont permis de déterminer le thème de la prochaine Session de l'APF, comme suit : « Mobilité des citoyennes et citoyens dans l'espace francophone ». Les participantes et participants ont brièvement abordé cet enjeu et ils ont exprimé leur accord avec la nécessité d'en discuter. Ils ont également exprimé leur souhait qu'une déclaration politique soit adoptée à la fin de ce débat.
- Le président de l'APF a sondé la délégation afin de savoir si des membres prévoient participer au Parlement francophone régional des jeunes au Bénin, aux Jeux de la Francophonie ainsi qu'à la Conférence ministérielle de la Francophonie, trois activités qui se dérouleront entre juillet et novembre.

Effectuer une mise à jour budgétaire selon les nouvelles informations reçues dernièrement.

- Le Trésorier a annoncé que l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) a confirmé le montant de 620 000 euros pour l'année budgétaire en cours. Le gouvernement français a également confirmé une bonification de la subvention octroyée à l'APF. De plus, le Trésorier a invité d'autres gouvernements qui n'ont jamais contribué à le faire cette année.
- Le Trésorier a informé les membres des placements qu'il a effectués afin de mieux rentabiliser les montants qui ne sont pas dépensés.

Expliquer l'avancement de la révision des textes réglementaires découlant des Statuts.

- Le président a rappelé que le Groupe de travail sur la révision des Statuts s'est réuni à Paris en avril dernier. Le règlement intérieur et le règlement financier ont été retravaillés à cette occasion. Le Groupe se réunira à nouveau à l'automne prochain afin de réviser ces documents ainsi que les mécanismes de vigilance démocratique.
- Les Statuts ont été révisés et présentés au Bureau de janvier 2023. Ils seront présentés à la Session pour adoption.

Présenter les démarches effectuées afin que l'APF obtienne le statut d'observateur au sein des Nations Unies.

- Le président de l'APF a informé les membres qu'une première mission a été réalisée les 14 et 15 mars à New York afin d'effectuer des rencontres et d'obtenir l'appui de différents intervenants. Il a aussi expliqué qu'il s'entretient avec plusieurs ambassadeurs afin de solliciter leur appui à la candidature de l'APF. Il a appelé les membres de la délégation à sensibiliser leur gouvernement à appuyer cette démarche.

Statistiques

6

Participant^{es} et
participants

6

Sections représentées



Suivi

Le Bureau se réunira le 4 juillet à Tbilissi, en Géorgie, dans le cadre de la 48^e Session de l'APF.